

20 febrero 1912

E. DIPUTADO ARAYA

En ocasión de numerosos discursos de la Oficina Alianza, decía con estas palabras: "Que no dejaría piedra sobre piedra por mover, para impedir el triunfo de Recabarren en la presente elección, porque muchos caballeros de Santiago no quieren que Recabarren llegue a la Cámara y el ha prometido servicios." Vean los Demócratas que el diputado es un servidor de los ricos y de los explotadores de los trabajadores.

EL DESPERTAR De los Trabajadores

Lo que Tarapacá

(B) ha pedido justamente

Basta hace treinta años los trabajadores de esta Provincia reclamaron algunas mejoras en agua.

Parece que sus quejas fueron puestas en el espacio donde nadie pueda oírlas.

Pero pueblos que durante el tiempo que fiamos la Bandera Chile han producido para el mundo miles de millones de pesos, este pueblo tan jeneroso en producir para otros, no ha recibido ninguna bien de los favorecidos por su trabajo.

En 30 años no se ha querido darle a la provincia el agua que es el elemento más necesario para la vida social.

Poco a la vez que se le ha negado el agua, los políticos burgueses de esta tierra, han hecho la burla al pueblo ofreciéndole el agua cada trece días a la espera de cada electo en general.

Y el pueblo, el bendito y querido pueblo, ha dejado correr los años, en espera del agua... Y el agua no ha llegado aún, porque las empresas que hoy tienen a su cargo la provisión de este elemento, han sabido obstruir a todo individuo que ha dicho al pueblo que conseguiría el agua barata, abundante y barata.

El fisco que recibe de esta provincia más de 60 millones por año, no puede dedicar 5 pesos diarios de agua.

Dentro de la provincia tenemos pueblos que como Pisagua tienen en el más cruento abandono.

Tampoco es el pueblo donde una clase de agua se bebe, porque esa causa se le ha dado las enfermedades y la muerte.

Pisagua que ha contribuido a la ruineación de los talleres es otra cosa ahora abusando como instrumento inútil.

Es lamentable que los pueblos se entusiasmen de que se les ha dado agua como si fueran niños llorones, haciéndoles promesas desatinadas y sujetándolos a la exaltación que les era convenientemente a las clases dirigentes.

Pisagua parece una letrina en vez de un pueblo; y sus habitantes se hacen vomita oficio.

Vivir esto que es una enfermedad, los pueblos debe ser una constante lágrima para realizar su verdadero progreso.

Por lo tanto, lo que el pue-

blo lleva es una maldición.

Costa 100 para q

tar lo que necesita. No espere más de promesas. Ya estamos cansados de promesas.

Luego que nadie veida su derecho al voto y busquemos en el propio hogar de los trabajadores las fuerzas morales que han de conducirnos a alcanzar con nuestros propios esfuerzos lo que hemos estado esperando siempre de promesas siempre mentidas.

Agrupémonos y unámonos trabajadores y habremos alcanzado lo que necesitamos.

HOMO.

A LOS DEMÓCRATAS DE LA OFICINA «ALIANZA»

Se les advierte que deben abstenerse de pagar sus cuotas mientras no se reúnan para renovar la elección del presidente EDMUNDO CEBALLOS y del Secretario ARTURO CARREÑO que han demostrado su desobediencia a los acuerdos del Partido y traidoramente a la causa.

Los demócratas deben reunirse para nombrar nuevo Directorio y causar por un mejor canon la Agrupación.

*El Directorio
de la Agrupación de Iquique.*

Conocedle

Con fondo juez vamos constando en esta campaña electoral, que hay trabajadores muy infames y muy escasas, cuya acción nos avergonza daria a conocer. Pero es necesario para prevernos en el futuro de generantes traidores.

Son trabajadores y se convierten en ruinas vivientes de sus mismos preses.

Aparecen ser leales con la causa de los trabajadores y se descubren traidores y acusados la traición.

El ya célebre José I. Andrade que en buena hora ha sido separado del partido, se ha mostrado lleno de miserias.

Para que lo conozcan mejor lean nuestros amigos la carta que sigue:

Oficina Amalia, Febrero 9 de 1912.

Estimado Compañero, saludo a Ud. y demás compañeros de esa.

Espero que ahora con la llegada de nuestro compañero Araya ha quedado todo solucionado porque bien sabemos que es opción manifiesta con el antiguo corrientejario nuestro y no hay razón para que le dejen en el aire la esquina.

Habiendo visto su hermosa labor parlamentaria y sin riesgo de perder si estimo y si esto vez lo perdimos nos sería bastante difícil volverlo a conseguir y al perderlo solo sería un triste infortunio.

Miremos mas por el porvenir que por el presente no dirijo a Ud. en vista de lo que hablamos el domingo por todos estamos por Araya para no llegar al momento que sea desenmascarado como se dice de él.

Sin otro particular soy de Ud. en simpatía y corrientejario y que solo deseamos el bien para el partido.

El compañero Cívico dará mas detalles al respecto.

José I. Andrade.

El que se encierre en traidor de una cosa será siempre insólito en todos sus actos.

Andrade acusado en esta carta de violaciones al Reglamento del partido, acusación justa al respecto admito que sea desenmascarado y se denuncie públicamente y deshonrante.

que tanto es todo esto.

Y Andrade se padece de lo

Dicen querer que no se p

asistido contra él de dividir el bie la deshonra cresia.

(Desgr

1

Como

pianos e

jos de A

dal, nos

ra Mont

tad y su

H

Pr

Compe

Patio,

Me es

muy aten

mo tam

busto a l

Pa

AG

El C

LA

PA

i

No otro

individuo

mostrado

sus verdad

conocer lo

y hoy sido

hipócritas

iba yo, n

comparte

manifestó

mos caras

dejando i

lo tu

soy